

Zeitschrift:	Archives héraldiques suisses = Schweizerisches Archiv für Heraldik = Archivio araldico Svizzero
Herausgeber:	Schweizerische Heraldische Gesellschaft
Band:	33 (1919)
Heft:	2
Rubrik:	Gesellschaftschronik = Chronique de la Société Suisse d'Héraldique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesellschaftschronik.

CHRONIQUE DE LA SOCIÉTÉ SUISSE D'HÉRALDIQUE.

Neue Mitglieder — Nouveaux membres

- Hr. Bernhard Schmid, Beamter der Stadtbibliothek, Seilerstrasse, Bern.
M. Carletto Franzoni, stud. litt., San Biagio, Locarno.
Hr. Emil Burckhardt, Basel.
Hr. Egbert von Mülinen, stud. tech., Plattenstrasse 52, Zürich.
M. Henri Kissling, géomètre breveté, Oron-la-Ville.
Hr. Gustav Strickler, Sekundarlehrer, Grüningen.
M. Gaston de Mestral-Combremont, Lavey-les-Bains.
Melle Marguerite Delachaux, peintre heraldiste, 45 rue Numa Droz,
La Chaux-de-Fonds.
M. Ernest Gribi, architecte diplômé, avenue de la Gare, Bex.

Bibliothèque de la Société.

Dons de divers.

- Orientalische Heilige auf schweizerischen Siegeln, von *E. A. Stückelberg* und *J. A. Häfliger*.
Separatabdruck aus der „Zeitschrift für schweiz. Kirchengeschichte“ 1917.
Geschenk von Hr. J. A. Häfliger in Basel.
- Stadtrömische Heilige auf schweizerischen Siegeln, von *E. A. Stückelberg* und *J. A. Häfliger*.
Aus: „Zeitschrift für schweiz. Kirchengeschichte“ 1918.
Geschenk von Hr. J. A. Häfliger in Basel.
- Geschichte der Burgerfamilie Kind von Chur, von *Paul H. Kind*, Glarus. 1918.
Geschenk von Hr. Pfarrer P. H. Kind in Schwanden.
- Quelques cas de changements de noms de famille, par *Paul Aebischer*. Extrait des
«Annales fribourgeoises» 1919. Don de l'auteur à Hauterive près Fribourg.
- Basler Denkmalpflege. Jahresbericht 1918, von *E. A. Stückelberg*. [Basel 1919].
Geschenk des Verfassers in Basel.
- Stammbaum der Familie Bucher von Escholzmatt (Amt Entlebuch, Kanton Luzern), 1729—1917,
von *Willy Bucher*. Geschenk des Verfassers in Luzern.
- Héraldiques des provinces belges. Texte d'*Emile Gevaert*. Illustrations de *F. Fidèle-G.*
Sorti des presses de Vromant et Cie, Bruxelles. 1918. Don de l'auteur à Bruxelles.
- Descendance directe en ligne masculine de Cuno, seigneur de Rue du XII^e au XX^e siècle
(par *G. de Mestral-Combremont*). Genève. Atar. 1918. Don de l'auteur à Lavey.
- Gothaisches genealogisches Taschenbuch der Briefadeligen Häuser. 1913, siebenter Jahrgang, und 1914, achter Jahrgang. Gotha. Justus Perthes.
Don de M. Fréd.-Th. Dubois à Fribourg.
- Livre d'or des familles vaudoises. Répertoire général des familles qui possèdent un droit
de bourgeoisie dans le canton de Vaud, avec des indications sur leur ancienneté, leur
origine, leurs principaux personnages marquants etc., par *Henri Delédevant* et *Marc
Henrioud*. 1^{re} livraison. Lausanne [1919]. Editions Spes. Don des éditeurs à Lausanne.
- Verwandtschafts-Tafel der Abstammlinge von Junker Joseph Schumacher Uttenberg
und seiner Gemahlin Sophie Müller, [von *Franz Fischer*, Luzern 1919].
Geschenk von Hrn. Ch. Schnyder von Wartensee in Freiburg i. Ü.

Société vaudoise de Généalogie.

La Société vaudoise de Généalogie a eu jeudi 27 février 1919, son assemblée générale à Lausanne. La séance a été ouverte à 2^h 1/2 sous la présidence de M. Henry de Mandrot, président, dans la salle Tissot au palais de Rumine. Sont présent 27 membres. MM. Th. Cornaz, Béranger chapelain de l'Hôpital et Henry-W. de Blonay se sont fait excuser. Le procès-verbal de l'assemblée générale du 14 février 1918 est lu et approuvé.

Le président donne lecture de son rapport sur l'exercice 1918: La société a eu le regret de perdre trois de ses membres de la première heure: M. Aug. Burnand, à Berne, ancien pasteur, auteur de divers travaux historiques; M. Amédée-Emmanuel de la Harpe, directeur du bureau vaudois de bienfaisance à Genève, et M^{me} Susanne Verrey, née Metzger-Oschwald. Sur l'invitation du président l'assemblée se lève pour honorer leur mémoire.

Divers ouvrages sont venu grossir nos archives: *L'Histoire de la représentation diplomatique de la France auprès des Cantons suisses (1430-1663)*, par M. Ed. Rott; une notice sur la famille *Buffat* (de La Chaux-de-Fonds), par M. Eug. Buffat; un arbre généalogique de la famille *de Tscharner*, que nous avons obtenu de cette famille, par l'intermédiaire de M. Fréd.-Th. Dubois; un tableau des descendants de *Pierre Blanchet*; divers papiers de la famille *Cavat*, de *Croy*, etc.

Nous avons souscrit au *Livre d'or* de M. Marc Henrion, qui se propose d'y faire figurer toutes les familles vaudoises avec leurs notabilités, et aux *Armoiries des communes du Canton de Fribourg*, publiées en cartes postales par MM. Fréd.-Th. Dubois et Th. Cornaz. — M. Georges Favey nous a autorisé à faire copier, en 3 exemplaires, sa belle généalogie manuscrite de la *Famille de Gingins*. — Grâce au concours dévoué de notre collègue M. Maxime Reymond, archiviste cantonal, notre bibliothèque et nos archives ont été installées tout récemment dans les nouveaux et spacieux locaux des Archives cantonales. Une convention, en date du 22 janvier 1919, entre l'Etat de Vaud et la société, règle les conditions de ce dépôt. L'inventaire en sera tenu à jour et nos documents pourront être consultés au même titre que ceux de l'Etat, dans les salles des Archives. Le service est assuré par le personnel des Archives cantonales, ce qui résoud très simplement et heureusement la question épineuse du bibliothécaire. Le président adresse au Chef du Département, M. le Conseiller d'Etat Chuard, et à M. Maxime Reymond les plus sincères remerciements de la Société.

A l'occasion de cette installation M. Ch. Aug. Bugnion nous a remis les 4 volumes des *Généalogies manuscrites du pasteur Olivier*, qu'il conservait obligéamment en dépôt dans sa banque depuis 1893, ce dont il est également remercié.

Les circonstances rendant l'industrie du livre fort précaire, la Société a dû, à la demande de ses éditeurs MM G. Bridel & Cie, réviser son contrat d'édition de 1909. Pour permettre de couvrir les frais de publication de nos 4^e et 5^e fascicules, il a fallu recourir aux deux principales modifications suivantes: 1^o relever pour les souscripteurs de 6 frs. à 10 frs. (et pour les souscripteurs

sociétaires de 3 frs. à 7 frs.) le prix du fascicule. 2^e fixer une subvention payable par les familles qui publient une notice dans notre recueil. — Le nouveau contrat d'édition, du 12 février 1919, stipule, en outre, pour les familles qui commandent des tirages à part, l'obligation de s'en tenir strictement et sans aucune modification au texte publié dans le recueil de la Société.

Le Président termine son rapport en disant que les difficultés de rédaction, et des obstacles techniques et commerciaux ont retardé la publication du 4^e fascicule.

Il ressort du rapport du trésorier M. Th. Cornaz, que les dépenses de l'exercice s'élèvent à *frs. 605.60*, les recettes à *frs. 542.50* et l'avoir net à *frs. 3681.40*. MM. G. A. Bridel et Ernest Cornaz désignés comme vérificateurs des comptes en recommandent l'approbation avec remerciements au trésorier.

L'assemblée donne décharge au comité et au trésorier de leur gestion pendant l'exercice 1918.

L'admission de cinq candidats: MM. le Dr Donald L. Galbreath, à Montreux; Hermann de Pury, château d'Hauterive, Neuchâtel; Raoul Huguenin, Dr en droit, à Lausanne; Marius Chappuis, à Orbe; Ch. Rochat, à Aigle, présentés par MM. de Mandrot, Ed. Crinsoz, Th. Cornaz et F. Tavel, est mise aux voix et votée à l'unanimité.

M. Eug. Buffat a la parole pour sa communication: *Comment présenter un arbre généalogique*, ou mieux, dit-il, comment établir techniquement un arbre généalogique. Il expose trois tableaux indiquant les diverses phases par lesquelles doit passer le généalogiste pour aboutir à un arbre respectant à la fois les données scientifiques, la clarté et l'esthétique. Il présente ensuite un tableau de 32 quartiers. Cette communication donne lieu à un échange de vues auquel prennent part MM. de Palézieux-Du Pan, Georges Favey et E. du Plessis.

Après ses remerciements au conférencier, le Président poursuit l'ordre du jour par l'exposé de son «*Essai historique sur la famille de Rovéréa*.» Il ressort de ce travail très documenté et construit sur d'abondantes sources historiques que les de Rovéréa remontent à la même époque que les de Blonay et les d'Allinges (XI^e et XII^e siècle). Ce nom s'est écrit aussi Rovorée, Rovorée, Roverée etc. Les armes sont de gueules à la bande d'argent, avec cimiers divers. Ils faisaient partie de la noblesse du Chablais; les documents les plus anciens font mention de 4 frères et cousins germains qui furent eux et leurs descendants seigneurs de nombreuses localités (St-Triphon, Ollon, puis Coppet, Romont, Yvoire etc. etc.). Pendant des siècles ils furent les bienfaiteurs de l'abbaye de St-Jean d'Aulps. Ils jouèrent un rôle important à la cour de Savoie, puis à Genève. Il existe encore à Rome un descendant de cette famille.

M. le Prof. H. Meylan-Faure ajoute quelques commentaires tirés de nombreuses notes recueillies par lui sur les de Rovéréa et adresse à M. de Mandrot tous ses compliments pour son travail aussi inédit qu'intéressant.

La séance est levée à 4 h 1/2.